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南區區議會  

分區委員會報告  
 
I. 東分區委員會  

2010 年 7 月份會議討論事宜  
 

1.  反對港鐵南港島線（東

段）黃竹坑站建於東華

三院賽馬會復康中心旁

之斜坡上  

上屆委員會曾就港鐵南港島線﹙東段﹚

黃竹坑站近東華三院復康中心﹙下稱復

康中心﹚附近的一段高架橋提出反對意

見。  
 
路政署及港鐵公司代表與委員曾於 2009
年 10 月 19 日舉行會議及進行實地視

察，港鐵公司當時答允就委員會對高架

橋的意見修訂鐵路的設計。  
 
委員會最近收到由運輸及房屋局函件，

表 示 經 考 慮 委 員 會 及 其 他 市 民 的 意 見

後，就鐵路設計提出多項修訂建議，包

括承諾高架橋位置距離復康中心 A 座不

少於 18 米，高架橋不高於復康中心 A 座

平台水平，即高架橋主水平基準以上 27
米。  
 
另外，復康中心 A 座對出的一段高架橋

將興建全覆蓋式隔音屏障，在復康中心

前面其他位置的高架橋則興建半覆蓋式

隔音屏障。  
 
由於修訂方案已符合復康中心的要求，

故各委員一致贊成「無條件撤回反對高

架橋設計建議」，並由秘書處回覆運輸

及房屋局。  
   
2.  赤柱村道、黃麻角道與

東頭灣道車輛超速  
秘書處報告， 2010 年 8 月赤柱村道曾發

生兩宗交通意外，上屆委員會第九次及

第 十 次 會 議 中 曾 討 論 要 求 改 善 赤 柱 村



道、黃麻角道與東頭灣道一帶的交通問

題 。 運 輸 署 代 表 亦 曾 與 委 員 作 實 地 視

察，聽取委員的意見，並已於上址加上

「望左」及「望右」的路面標記。  
 
運輸署現已擬定長遠改善方案，內容如

下：  
(i) 改善赤柱村道﹙近郵政局﹚之行人

過路設施；  
(i i) 延 長 赤 柱 村 道 之 巴 士 站 路 面 標

記，並拆除部份圍欄，方便乘客上

落；  
(iii) 於赤柱村道及東頭灣道一帶增設

影子線標記，收窄道路，以減慢車

速；以及  
(iv) 於東頭灣道增設雙白線等路面標

記，避免車輛掉頭釀成交通意外等

措施。  
 
委員會同意上述方案，並由秘書處把意

見回覆運輸署。  
 

   
3.  赤柱佳美道與赤柱村道

交界位置增設迴旋處以

改善路面交通安全  

秘書處報告，委員會的第十二次會議後

向運輸署轉達委員會的意見，運輸署並

於 2010 年 6 月 11 日完成有關交通改善

工程。  
 
至於有委員建議增設凸鏡，讓不熟悉地

形的司機觀看兩邊急速行駛的車輛，以

便駛出路口。運輸署回覆表示凸鏡所顯

示的影像，特別是車輛的位置、距離和

速度，往往與實際情況有很大的差異，

因此駕駛者在駛至彎路或路口時，若只

觀 看 凸 鏡 ， 會 錯 誤 估 計 迎 面 車 輛 的 位

置、距離和速度，忽略適當調減車速及

注意路面情況，容易造成交通意外。此

外，在夜間，駕駛者會受到凸鏡反射的

車頭燈強光影響，引致短暫失去視覺，

增加發生意外的機會。基於上述原因，

運輸署不支持於左述位置增設凸鏡。  
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II. 南分區委員會  
2010 年 8 月份會議討論事宜  

 
1. 鴨脷洲之交通運輸事宜  有委員指出，鴨脷洲橋道來往一帶的巴

士站上蓋囤積垃圾，希望運輸署清理該

處。  
 
秘書處已將上述意見轉達運輸署跟進。

   
2. 鴨脷洲之環境衞生事宜  有委員表示，鴨脷洲橋道連接平瀾街的

樓梯邊沿出現損壞，建議有關部門維修

該樓梯。  
 
有委員發現鴨脷洲橋道往海怡半島方向

與利枝道巴士站附近的地面渠蓋有鬆脫

情況，以及沿途山坡有沙泥鬆脫下滑的

情況，建議有關部門進行於上述地點進

行視察及維修。  
 
有委員指出，鴨脷洲大街文麗大樓旁後

巷長期積存垃圾，衛生環境欠佳，要求

物環境衞生署﹙下稱食環署﹚定期清潔

上述地點。  
 
有委員表示，鴨脷洲利東邨商場近百佳

超級市場附近經常有易拉架擺放，對居

民造成滋擾。  
 
秘 書 處 已 將 上 述 委 員 的 建 議 轉 達 路 政

署、食環署及利東管業處跟進。  

 
 
III.  西分區委員會  
2010 年 9 月份會議討論事宜  
 

   
委員會下次會議於 2010 年 9 月 9 日舉行。由於未能配合區議會會期，

委員會將於下次區議會會議提交 9 月份的會議報告。  
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IV.  北分區委員會  
2010 年 7 月份會議討論事宜  
 

1.  香港仔店舖非法佔用行

人路擺賣問題  
 

有委員表示，香港仔店舖非法佔用行人

路擺賣的情況在非常嚴重，因此建議食

環署考慮多發告票，以收阻嚇之用。  
 
有委員表示，上述問題非常複雜，因此

建議將問題轉介區議會，並希望區議會

主 席 於 地 區 管 理 委 員 會 會 議 中 提 出 問

題，並作跟進。  
 
區議會主席表示會於 2010 年 7 月 28 日

的 地 區 管 理 委 員 會 會 議 上 提 出 上 述 問

題，並希望該委員會能商討一個切合居

民及商舖需要的解決方案。  
   
2.  香港仔大道近聖伯多祿

中學的佳寶肉食公司常

於行人路上售賣凍肉及

於後巷擺放雜物問題  
 

有委員表示，有市民投訴香港仔大道近

聖伯多祿中學的佳寶肉食公司經常於行

人路上售賣凍肉及於後巷擺放雜物，引

來不少老鼠，希望食環署跟進。  
 
有委員指出，上述肉食公司經常在早上 7
時 將 生 豬 擺 放 在 馬 路 邊 ， 等 待 店 舖 開

門，令該處路面衞生情況惡劣，希望食

環署跟進。  
   
3.  田灣石排灣道明都餐廳

排放廢氣問題  
 

有委員表示，田灣石排灣道明都餐廳最

近在後巷安裝了三條巨型抽氣管，將廢

氣 排 放 到 對 面 康 樂 及 文 化 事 務 署 的 公

園，影響市民健康，希望食環署跟進。

 
4.  田灣街長期有車輛非法

停泊問題  
 

有委員表示，田灣街由鴻福苑至明愛一

段 路 面 ， 長 期 有 貨 車 及 旅 遊 車 非 法 停

泊，希望警方跟進。  
 

5.  香港仔大道俄羅斯麵包

店後巷有污水流出行人

路問題  
 

有委員表示，香港仔大道俄羅斯麵包店

後巷有污水由二樓或三樓流出行人路，

希望有關部門跟進。  
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6. 香港仔巴士總站及成都

道二號行人路水坑問題

 

有委員表示，近日連場大雨，令香港仔

多處出現水坑，香港仔巴士總站隧道出

口及成都道二號對開行人路均有大型水

坑，希望有關部門跟進。  
 
 
 

 
南區區議會秘書處  
2010 年 9 月  


